

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 39 minutos, y se pone á las 7 horas y 30 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Odon, obispo, en Urgel, en la España Tarraconense.

San Serafin, obispo.  
San Lorenzo de Brindis.  
San Benedicto XI, del Orden de Predicadores, en Perusa

La gloriosa muerte de san Panteno, varon apostólico, de mucho saber.

San Apolonio, obispo y confesor, en Brescia.  
San Ilidio, obispo, en Clermont de Auvernia.  
San Edas ó Eddas, obispo de la Sajonia occidental, en Inglaterra.

Santa Edilburga, vírgen, en Inglaterra, hija de Anna, rey de los est-anglos.

**CULTOS.**—Mañana miércoles.—En San Francisco continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, en seguida la adoracion de Sor Rosa, á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor con sermon por D. Bernardo Máts, y despues continuará la novena de S. Buenaventura. Por la tarde á las siete y media se cantará la Corona de la Vírgen, oracion, estacion y la reserva.

### NOVENA DE LA VIRGEN DEL CÁRMEN.

En las Teresas á las cinco de la mañana, y á las diez con exposicion y sermon por el P. Cirilo Rámis: se repetirá al anochecer.

En Santa Cruz á las cinco y media de la mañana.  
En Santa Eulalia á las seis de la mañana y al anochecer.

En la Merced á las seis de la mañana.  
En el Hospital á las seis y media de la mañana y al anochecer, con exposicion.

En San Juan á las siete de la mañana.

En San Cayetano á las doce id.

**CORTE DE MARIA.**—En San Jaime, á la Vírgen del Puig.

## SECCION NACIONAL.

### LA ROSA DE ORO.

Con regia pompa ha sido trasladada esta mañana á palacio la Rosa de Oro.

El golpe de vista que ofrecía la escalera principal de palacio en el momento de subir la comitiva con el regalo de Su Santidad á la augusta regente, era por demás suntuoso.

La Rosa de Oro iba contenida en un sencillo estuche, y fué conducida á la capilla real en brazos del caballero de campo Sr. Pineda, y del correo Sr. Rambla, yendo á su lado el marqués de Molins, el obispo de Madrid y el teniente coronel Sr. Ezpeleta, jefe de la escolta que acompañó á la comitiva desde el palacio de la Nunciatura.

Colocada la Rosa en el altar mayor, partió de las reales habitaciones la comitiva de S. M. la reina, en la que figuraban los duques de Fernán-Núñez, de Arion, de Baena, de Veragua, de Granada, de Frías, de Tamames y de Maqueda; los marqueses de Molins, de Salamanca, de Ayerve, de Castellar, de Villamagna, de Barboles, de Velada, de Miravalles, de Roncali, de Corbera, de Aranda, de Toro, de la Presa y de Hoyos; y de los condes de Casa-Valencia, de la Corzana, de Villagonzalo, de Revillagigedo, Guaqui, de Via-Mnuel y de los Humanes.

Siguiendo á los grandes de España, iban el Nuncio de Su Santidad y el cardenal-arzobispo de Toledo Sr. Payá.

La reina regente vestía de riguroso luto.  
S. A. R. la infanta doña Isabel lucía un elegante traje de gró blanco, con delantal de blonda negra y grandes listas de terciopelo desde el cuerpo á la cola del vestido.

Despues iban las damas de honor de S. M. la reina señoras duquesa de Medicina de las Torres, condesa de Puñorostro, duquesa de Osuna, marquesas de Guadatest, de Valmediano, de Molins, duquesas de Medina Sidonia, de San Carlos y de Ahumada y condesas de Villapaterna, de Sástago y de Altomira.

Cerraban el cortejo el duque de Medina Sidonia el marqués de Santa Cruz, los generales Echagüe, Blanco y demás jefes del cuarto militar de S. M. la reina y los oficiales mayores del cuerpo de alabarderos.

En la tribuna del gobierno estaban todos los ministros de la Corona, excepto el presidente del Consejo y el ministro de Fomento. En dicha tribuna estaba la esposa del ministro de Estado, vistiendo un hermoso traje de seda y terciopelo morados.

En la tribuna diplomática estaban el embajador de Francia y los ministros de Alemania, Austria, Bélgica, Brasil, China, Estados Unidos, Inglaterra, Italia, Méjico, Portugal, Rusia y Turquía. En primer término de dicha tribuna se hallaban las señoras de los representantes de Francia, Estados Unidos y Portugal.

Situada S. M. bajo rico dosel y á su lado la infanta doña Isabel, comenzó la ceremonia, oficiando de pontifical el señor obispo de Madrid.

Dicha la misa rezada, durante la cual interpretó la capilla real una sinfonía de Bethoven, se procedió con el ritual acostumbrado á la entrega de la distincion con que Su Santidad ha favorecido á la virtuosa y digna reina de España.

El notario de la capilla real leyó el breve pontificio, y acto seguido se verificó la entrega.

Las palabras del representante de Su Santidad en aquel acto son, poco más ó menos, las siguientes: «En nombre del Papa os entrego, hija mía, la Rosa de Oro por Él bendecida y á Vos destinada.»

Durante la ceremonia se cantó el motete, á voces solas, del maestro Eslava, *Ecce panis angelorum.*

Al terminar el *Te-Deum*, el señor cura de la capilla real Sr. Gonzalbo, leyó el breve de Su Santidad concediendo indulgencias á los asistentes á la solemnidad religiosa.

La han presenciado desde la tribuna reservada la princesa de Asturias y la archiduquesa Isabel.

La comitiva regresó á las reales habitaciones con el mismo ceremonial, llevando el marqués de Molins, sobre lujosa bandeja la Rosa de Oro, que fué depositada en el oratorio particular de la augusta regente.

### MADRID 3 DE JULIO.

Nuevas noticias del asunto de la Puerta de Hierro.

Habla *El Correo Militar*:

«Segun nuestras noticias, está ya terminado y en poder del señor ministro de la Gobernacion, el expediente instruido de orden del gobernador civil por el capitán fiscal del 14.º tercio de la Guardia civil, para averiguar la conducta que siguieron el cabo Miguel Múgica y guardia Garcia Salas con motivo de los sucesos de la Puerta de Hierro, y si nuestros informes no mienten, y concedemos crédito á las versiones de personas imparciales, parece resultar evidenciado que dichos individuos cumplieron con los deberes á que les obliga su reglamento especial, sin que traspasasen los límites de la prudencia al intervenir en aquellos hechos, pues á pesar de que el carácter que revestían afectaba al orden público, no llegaron á hacer uso de la autorizacion que conceden el art. 7.º de la Cartilla del cuerpo y el 25 del reglamento para su servicio.»

Ahora nos explicamos la prision de dichos guardias.

Porque si hubiesen hecho uso de aquellos artículos, no serían ellos los que estuvieran sumariados, sino los que en realidad debieran estarlo.

Porque la Guardia civil, en el delicado desempeño de su cometido, no debe de guardar otras consi-

deraciones que las que la prudencia y las circunstancias aconsejen.

Y por lo visto en el caso de la Puerta de Hierro, los guardias se pasaron en punto á consideracion y fueron más allá de lo que la prudencia les aconsejaba.

Siendo débiles.

— La Sagrada Congregacion de la Propaganda Fide tiene ya terminado el Anuario de las misiones, escrito en lengua latina, el cual verá la luz pública en estos días, siendo los datos que arroja altamente consoladores, pues evidencian los admirables progresos que el Catolicismo hace por todas partes y los trabajos, desvelos y sacrificios llevados á cabo para obtener tan feliz resultado por los misioneros.

— Siguiendo la tradicional costumbre que se viene observando todos los años con motivo de la festividad de San Pedro, el sábado último el Emmo. Cardenal Jacini, acompañado del caballero Rianchi, presentó á Su Santidad la medalla conmemorativa del noveno año de su Pontificado. En el anverso de dicha medalla se ve la efigie del Papa y la siguiente inscripcion: «Leon XIII. Pont. Max. An. IX.» y en el reverso está reproducido el fresco últimamente pintado en el nuevo ábside de San Juan de Letran, y que representa á Su Santidad animando á la comision directiva de los trabajos de dicho ábside, y se lee esta inscripcion: «Colum maximam. Basil. Later. Ampliari. Ornari que Jubet. An. MD. C. C. CL. XXXVI.»

— Precedentes de Jerusalem llegaron á Roma el lunes pasado los peregrinos alemanes, los cuales fueron recibidos por Su Santidad con su acostumbrada amabilidad, y despues de prodigarles palabras cariñosas les dió su bendicion y bendijo los rosarios y medallas que llevaban de los Santos Lugares.

— La Sagrada Congregacion de Ritos se reunirá el día 6 del corriente en sesion preparatoria para examinar la causa de beatificacion y canonizacion del venerable siervo de Dios, Juan Gabriel Perboyre, martirizado en la provincia china del Hu Qudng en 1840, y en cuyo glorioso martirio se encuentran algunos puntos de analogía con la pasion y muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

— Por iniciativa de algunas señoras, la colonia francesa en Roma preparáse á celebrar el Jubileo sacerdotal de Su Santidad con inusitada solemnidad.

— El miércoles último á las seis de la tarde, tuvo lugar en esta Corte la solemne ceremonia de bendecir y colocar el Emmo. Cardenal Payá la primera piedra del edificio que con destino á asilo de huérfanos pobres se va á construir en la calle de Albuquerque (Chamberí).

— Con objeto de ganar el Jubileo extraordinario concedido recientemente por Su Santidad, salieron procesionalmente el día de San Pedro, á las tres de la tarde, de la iglesia parroquial de San Andrés, de esta Corte, presididos por el párroco de la misma, los niños y niñas de las escuelas dominicales del distrito de la Latina, visitando la Santa Iglesia Catedral, San Justo y Santa María, en donde con suma devocion y recogimiento entonaban sentidos cánticos religiosos.

— La Infanta doña Isabel ha regalado al Niño de la Santa Infancia que se venera en la basilica de Atocha, un riquísimo vestido y manto de terciopelo azul primorosamente bordado de oro.

— En Cartagena ha recibido el sacramento del Bautismo y seguidamente los de la Comunión y Extremauncion D. Guillermo Enderson, que profesaba el protestantismo.

— Muchos vecinos de Alba de Tórmes se hallan enfiados por un suseso que se dice ha ocurrido hace pocos días en aquella villa, y es el siguiente:

Segun costumbre, viene celebrándose todos los años la procesion del Cristo de San Jerónimo, que pasa por algunas calles y por los conventos, donde se detiene para recibir las oraciones y homenajes de las religiosas. Al pasar por el de las Isabelas, dícese que una de las religiosas, Rufina Gonzalez, que venía padeciendo la enfermedad conocida por el nombre *gota serena*, calificada por los médicos

de incurable, y cuya enfermedad la impedía ver con el ojo enfermo, sintió á poco de entonar el canto sus hermanas ante el Cristo, que volvía á ver claramente con ambos ojos, lo cual la impresionó tan fuertemente, que sufrió un desmayo.

Muchas personas que conocen personalmente á la religiosa en cuestion, y la habian visitado enferma, acuden presurosas á felicitarla por su tan completa cuanto extraña curacion, que ya para todos constituye un hecho cierto y sobrenatural.

— Ayer tarde, se colocó la primera piedra del edificio que se destina para asilo de niños huérfanos y pobres, denominado de Jesus, situado en el barrio de Chamberí, calle de Alburquerque, esquina á la de Trafalgar. Presidió esta ceremonia y bendijo dicho local el Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo.

— En el regimiento de artillería de guarnicion en Barcelona, ha ingresado un recluta del último reemplazo cuya talla alcanza dos metros y algunos milímetros.

No hace muchos años que en otro regimiento de ingenieros ingresó un recluta que alcanzaba igual estatura, y al cual habia necesidad de darle doble utensilio que á los demás soldados.

Porque ni con un cucharón de rancho se podía mantener, ni un pan era para él nada, ni en una cama de provision podía dormir como los demás mortales, ni vestir los pantalones, ni la casaca, ni la camisa de los almacenes.

Suponemos que lo mismo pasará con el recluta que acaba de ingresar en el cuerpo de artillería.

— Observamos que de algun tiempo á esta parte, los periódicos revolucionarios de Europa recargan sus tintas siempre que hablan del rey Luis II, á quien presentan loco, pero loco de orgullo; loco á la manera que lo fueron muchos césares, loco por creerse superior en todo y por todo á los demás mortales.

Con lo cual ya se vé lo que quieren dar á entender.

Quieren dar á entender que la educacion dada á los reyes, y en general á las familias privilegiadas, producen efectos tan desastrosos como los que ha experimentado por su desgracia Baviera entera.

Los que así se explican, los que de la locura del pobre rey Luis quieren sacar un argumento á favor de la democracia moderna y en contra de la monarquía cristiana, se olvidan de que han dicho que el rey Luis II pidió y obtuvo del mismo Wagner que le teatase, y se olvidan de que Wagner que tanto contribuyó á aumentar la locura del rey, era un revolucionario de muy mala especie.

#### PARTES TELEGRÁFICOS

San Petersburgo 2.—El segundo secretario de la embajada de Francia, ha presentado la dimision de su cargo.

Paris 2.—El *Diario de los Debates* cree que el conde de Montebello continuará en la legacion de Bruselas.

Berlin 2.—El emperador de Alemania es esperado en Gastein, el 15 del corriente. Le acompaña el príncipe de Bismarck, y por lo tanto, se atribuye importancia política á dicho viaje.

Ha ocurrido un choque de dos trenes de viajeros cerca de la estacion de Rottendorf, resultando nueve muertos y un gran número de heridos.

Cherburgo 2.—El nuevo torpedero español *Barcelona*, ha salido de este puerto con rumbo á Lisboa.

Londres 2.—El *Times* publica hoy un despacho de Viena diciendo que el príncipe de Montenegro ha convencido al emperador de Austria de que el yerno de aquel, el príncipe Karageorgewitz, es completamente ageno á los desórdenes que recientemente han ocurrido en Servia, en donde los campesinos se niegan á pagar los impuestos al grito de ¡Viva Karageorgewitz!

Paris 2.—El dictámen de la comision de la Cámara, es opuesto á que los militares tengan voto en las elecciones de ayuntamientos y diputados y senadores.

Los duques de Montpensier han debido llegar esta mañana á Eu, donde se encuentra la condesa de Paris. Esta señora se propone partir para Inglaterra el lunes próximo.

Llama la atencion la campaña que algunos periódicos republicanos, haciendo causa comun con los monárquicos, han emprendido contra el ministro de la Guerra general Boulanger.

Dichos diarios parecen acusar al general de haberse puesto en el camino de la dictadura.

Del grupo de los antiguos amigos de Gambetta, han partido estas embozadas acusaciones.

El gobierno en masa se muestra dispuesto á sostener al ministro de la Guerra, quien hasta ahora ha dado pruebas evidentes de hallarse identificado por completo con las instituciones republicanas.

Londres 3.—Segun las noticias recibidas esta madrugada, hasta ahora van elegidos:

- 70 conservadores.
- 14 unionistas ó liberales disidentes.
- 36 gladstonianos ó ministeriales, y
- 8 pannelistas.

Los conservadores han triunfado en cinco distritos representados antes por gladstonianos, y estos en cuatro que eligieron en la pasada legislatura, diputados conservadores.

A juzgar por el aspecto general de la lucha, en las circunscripciones urbanas se advierte una notable ventaja en favor de los conservadores, mientras que en los pueblos rurales ganan terreno los partidarios de Gladstone.

Paris 3.—La prensa ministerial se felicita de que el general Sausier, gobernador militar de Paris haya retirado la dimision.

Viena 3.—Carece de fundamento el rumor de haber estallado graves desórdenes en Servia.

Londres 3.—Un despacho de Constantinopla dice que el gobierno otomano ha dirigido enérgicas reclamaciones al gobierno búlgaro por su conducta para con La Puerta, y en particular con motivo de las manifestaciones que se han hecho en la Asamblea de Bulgaria.

Londres 3.—El *Diario de los Debates* dice que el Sr. Rapinaud, como representante de Francia, ha conseguido llegar á un acuerdo completo con el Obispo de la Seo de Urgel sobre la cuestion del Valle de Andorra.

El arreglo convenido es el siguiente:

Una amnistía por todos los delitos políticos, y segundo, la separacion de los vegueres y bayles comprometidos en los sucesos de Marzo último.

#### GACETILLA LOCAL.

Por el interés que contiene llamamos la atencion del público sobre lo que ha publicado la *Gaceta* sobre las diferencias que existen entre los billetes legítimos y los falsos de á 25 pesetas presentados en las sucursales de Valencia y Alcoy, correspondientes á la emision de 1.º de Enero de 1884:

#### BANCO DE ESPAÑA

En las sucursales del Banco en Valencia y Alcoy se ha presentado algun billete falso de 25 pesetas de la emision de 1.º de Enero de 1884; y á fin de que no sea fácil sorprender al público con esta falsificacion, en el caso de que circularan algunos de estos falsos billetes, el Consejo de gobierno ha acordado que se publiquen las diferencias de más bulto que los distinguen de los legítimos, y son las siguientes:

1.ª Los falsos están litografiados anverso y reverso, y no con el grabado en talla dulce de los legítimos, por lo que las líneas y contornos de la viñeta de los niños, lector y oyentes, así como los adornos y letras microscópicas en negro carecen de la determinacion, claridad y pureza con que se distinguen los legítimos.

2.ª Los rayos que salen de la parte inferior del medallon ó viñeta del centro se marcan demasiado en los falsos con un tono mucho más oscuro.

3.ª Las sombras ó batimentos de las dos cifras «25» que se hallan á ambos lados del medallon central aparecen más confusas, y las líneas diagonales de la cifra 25, sobre la cual está colocada la firma del cajero, tiene líneas retocadas á mano en la parte inferior de la curva del cinco.

4.ª El fondo color bermellon del anverso es muy defectuoso y desigual en su estampacion, especialmente en su parte inferior, y los tipos de la numeracion y letras microscópicas son de mayor tamaño que en el billete legítimo.

5.ª El perímetro de la estampacion, aunque poco, es algo mayor en el billete falso que en el legítimo, como consecuencia natural del método ó procedimiento litográfico empleado para la falsificacion.

6.ª En uno de los ojos (el izquierdo) del niño que está como en segundo término señalando á un libro, á la izquierda del que mira, el billete falso tiene la imperfeccion, á primera vista perceptible, de una mancha blanca que no se advierte en el legítimo, porque efectivamente no la tiene.

7.ª La niña que está en el centro, por lo defectuoso de la estampacion litográfica, no muestra en la cara ni en los ojos aquella expresion y determinacion de líneas y de claro oscuro que tanto distinguen la cabeza de esta figura en el billete legítimo.

8.ª El reverso en los falsos es muy parecido al de los legítimos, excepto en la brillantez y limpieza del color y las líneas, que acusan la diferencia de la litografía de los primeros al grabado en talla dulce de los últimos.

Madrid 1.º de Julio de 1886.—El secretario general, Juan de Morales y Serrano.

Anoche en la iglesia del Santo Hospital terminó la solemne oracion de Cuarenta Horas dedicadas á la festividad de la preciosísima Sangre de Jesucristo.

Por la mañana se celebró la fiesta que dedican al Crucificado los enfermos del Hospital, los asilados de la Casa Misericordia y los Expósitos de la Inclusa. La misa mayor fué cantada por el coro de niños de la Misericordia con acompañamiento de armo-

nium y orquesta bajo la direccion de la batuta de su maestro el distinguido profesor Sr. Espinosa. Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el orador D. Rafael Tous, quien pronunció un elocuente discurso que llenó de consuelo y gratitud los corazones de aquellos seres socorridos por la beneficencia y la Religion.

En ambos actos el gentío era extraordinario, especialmente en la procesion de la reserva que se verificó por el ámbito y patio de la iglesia, el cortejo fué presidido por la Comision provincial.

El próximo viernes, en la iglesia del Santo Hospital, la sociedad *Octeto filarmónico* costeará una fiesta votiva en obsequio de Nuestra Señora del Cármen, como muestra de agradecimiento de habernos librado Dios, por intercesion de la misma Señora, de la terrible calamidad del cólera morbo en la isla de Mallorca en 1885; á las diez de la mañana se cantará una misa por el expresado *Octeto* y señores aficionados, composicion de varios autores, instrumentada y arreglada por el profesor y director Sr. Cussini, y está encargado del sermón el orador sagrado D. Bernardo Máts.

Con motivo de celebrarse en la iglesia parroquial de Santa Cruz el vigésimo aniversario de la instalacion canónica de la Congregacion del Sagrado Corazon de Jesus, el próximo domingo, que será el último día de las Cuarenta Horas que empezarán el viernes, se cantará en el oficio divino la partitura compuesta por D. Juan de la Cruz Font, y además se hará el extreno de un nuevo baldaquino. En el ofertorio de la misa predicará D. Sebastian Ventayol.

El Sr. D. Jerónimo Rosselló acaba de ser condecorado con la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, con motivo de la publicacion que tiene emprendida, de las obras completas del insigne Ramon Lull.

Víctima de corta enfermedad ha fallecido, esta mañana, el hijo mayor de D. Bartolomé Torres. Tan sensible pérdida nos mueve á participar á los innumerables amigos de dicho señor el motivo de compartir con él la pena, y orar por el malogrado jóven que á los doce años de su edad ha sido trasladado de como tierna planta de la tierra al cielo.

Esta mañana en el vapor de Barcelona ha llegado D. Francisco Maura, pensionado en Roma por la Real Academia de Madrid.

Dámosle la bienvenida.

En la *Gaceta* del juéves se publica un anuncio de convocatoria para proveer 60 plazas de oficiales segundos de Telégrafos. Empezarán los ejercicios el 15 de Setiembre, y el plazo para presentar solicitudes espira el 15 de Agosto. En primer término serán llamados á exámenes los actuales aspirantes que hayan solicitado, y si éstos no bastan para cubrir todas las plazas, serán llamados los auxiliares temporeros y los extraños.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que á los ind viduos del segundo reemplazo de 1885 que han resultado excedentes de cupo despues de haber constituido depósitos para redimirse por cuenta de D. Ramon Felip, se les devuelva el talon de depósito para que puedan anular sus contratos.

El sábado falleció el Sr. D. Manuel Lassaletta, Tesorero de Hacienda de esta provincia, despues de una penosa enfermedad.

El domingo fué conducido al cementerio acompañándole un numeroso séquito de los que se honraban con su amistad. Presidia el Sr. Gobernador civil.

Dios haya concedido á la alma del finado la gloria eterna y á su afligida familia el bálsamo de la resignacion cristiana.

Segun noticias que hemos recibido de Espórlas, el sábado ocurrió una lamentable desgracia en aquel pueblo: un muchacho de unos nueve años fué por agua al pozo de un vecino, y, viendo sus padres que tardaba, fueron en busca suya, encontrándole cadáver dentro del pozo.

La autoridad se personó en el lugar de la desgracia para instruir las diligencias necesarias.

Por sospechas de que haya sustraído unas pocas alhajas ha sido reducida á prision una criada, natural de Cámpo, que servía en la fábrica de tejidos del Sr. Guasp, en la calle del Moral.

La Administracion de Contribuciones y Rentas previene á los Ayuntamientos que no hayan remitido el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería lo remitan antes del día 8 del actual, conminándoles, si no lo hacen, con la multa reglamentaria.

Ayer se hizo de nuevo á la mar el cañonero de guerra *Alsedo*.

Asegúrase que se está preparando por una de nuestras compañías de vapores, una expedición á Argel para asistir durante los días 15 y 16 de este mes á las fiestas que en aquel país se verifican todos los años por esta época.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *San José*, patron D. José Cunill, procedente de Gandía, con cargamento de frutos del país; y la balandra *San José*, patron D. Miguel Pascual, de Cartagena, con avena.

Se despacharon la polacra goleta *Josefa*, capitán D. Honorato Berga, para Casa Blanca, con lastre; el laúd *San Antonio*, patron D. Antonio Bosch, para Rosas, con efectos; y el vapor *Nuevo Mahones*, capitán D. Miguel Tuduri, para Mahon, con balija, 36 pasajeros y carga.

Hoy á las cinco y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Bellver*, procedente de Barcelona, con la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

Se ha desmontado la vetusta farmacia del Hospital provincial, habiéndose adquirido un menaje sencillo y de exquisito gusto para la que se está construyendo.

Los tarros, botes y compoteras llevan en oro y colores las armas de la provincia, y en negro el título de la sustancia que han de contener.

Por el fiscal de la Comandancia de Marina de esta provincia se llama al paisano José Miguel Amengual, que fué detenido á bordo de un laúd de pesca por el vapor *Alerta* en 27 de Abril de 1877.

Con la creacion de los nuevos Cardenales el Sacro Colegio se compone de 66 purpurados, de los cuales 26 fueron nombrados por Pio IX y los 40 restantes por Leon XIII. El decano de edad del Sacro Colegio es el Emmo. Newman, y el más jóven el Patriarca de Lisboa. Faltan cuatro Cardenales todavía del orden de presbíteros para completar el número de 70, que es el que compone el Sacro Colegio.

Los correos de Barcelona para las provincias Españolas de Ultramar, Canarias y América del Sur, durante el mes de Julio, saldrán los días siguientes:

Para Cuba.—Via de Queenstown, 14, 21 y 28. — Idem de Cádiz, 7 y 27.—Idem de Southampton, 18. Idem de Santander, 19.

Para Puerto Rico.—Via de Cádiz, 7 y 27.—Idem de Coruña. 18.—Idem de Santander, 19.

Para Canarias y Fernando Póo.—Via de Cádiz, 7, 14 y 30.

Para Filipinas.—Via de Barcelona. 1.—Marsella, 2, 16 y 31.—Brindisi, 10 y 24.—Mala Inglesa, 7 y 21.

Para la América del Sur.—Via de Lisboa, 3, 5, 6, 11, 19, 21 y 27.—Del puerto de Barcelona 15.

De los semanarios foráneos que se publican en nuestra Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— La escitacion que el número anterior dirigimos á este vecindario para que emplease los medios aconsejados por la ciencia para combatir al enemigo de nuestro viñedo, ha producido el efecto que era de esperar.

La mayor parte de los viticultores están practicando en las vides las oportunas aspersiones, con una actividad y diligencia dignas del mayor encomio.

¡Quiera el Cielo premiar los afanes de estos honrados y laboriosos labradores, librando del Mildew y de toda plaga al precioso arbusto; cuya produccion el presente año, es la única que recompensar puede sus rudas y penosas fatigas!

— Hase empezado la trilla en esta comarca, operacion agrícola de escasa importancia en esta villa por la exigua extension de terreno actualmente dedicado al cultivo de cereales, á causa del incremento que ha tomado el de la vid.

Nuestros cálculos van confirmándose. La expresada cosecha no pasará de regular en esta localidad; pero en los pueblos circunvecinos, especialmente en Campos y Santañy, es abundantísima.

— El sábado próximo cumplirá 99 años un vecino de esta villa, que á pesar de su avanzada edad conserva íntegras sus facultades intelectuales y una robustez asombrosa.

¡Dios quiera que el año próximo, con la misma salud y robustez que disfruta, pueda celebrar su centenario!

De la *Revista de Inca*:

— El jueves tuvo lugar con una pompa y solemnidad no acostumbradas en esta villa la procesion de octava del Corpus.

Asistieron á ella, un concurso extraordinario de fieles en la forma que estaba dispuesto; numerosa Comision de Oficiales de los batallones de Reserva y de Depósito; las Asociaciones de San José y del Sagrado Corazon de Jesus, estrenaron ricos y valiosos estandartes; multitud de niños y niñas vestidos de ángeles y santas, todo en fin, formaba un conjunto tan bello, que el religioso pueblo de Inca manifiesta con alegría la satisfaccion que le causara la justa reparacion que á Jesus Sacramentado se tributaba en aquellos momentos.

Tambien asistieron las dos músicas que tenemos en esta villa.

De esta solemne funcion estuvo encargado el presbítero D. Pedro Juan Ferrer, á quien van dirigidos todos los plácemes por el acierto con que supo realizarla, y que sin duda, con su tacto ha sabido dominar ciertas exigencias muy fuera de razon.

Nosotros de corazon le felicitamos.

Del *Sóller*:

— Por cartas particulares llegadas de Puerto-Rico con el último correo, sabemos que la cosecha de café no ha sido general en dicha isla, habiendo sido más favorecidos los pueblos de Lares, Utuado y Mayagüez que Aijuntas, Yauco y Maricao, jurisdicciones cuya mayor riqueza consiste en dicho grano.

Es muy probable que la causa de la diferencia sean las lluvias que sobre los tres últimos de dichos pueblos cayeron en la época en que aquellos arbores estazan en flor.

— En Fornalutx, hay una taberna conocida ya de todos por las libertades que se ha tomado desde algun tiempo á esta parte respecto al cierre de la misma, á pesar de las disposiciones que sobre el particular tiene dictadas aquella Alcaldia; pues bien, nos han asegurado que en dicha taberna se *pasa el rato*, las noches, con la laudable por todos conceptos diversion del juego.

Aunque no respondemos de la veracidad de la noticia, nos permitimos aconsejar á aquella Corporacion municipal muchísima vigilancia.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5, á las 10:12 n.

El general Jovellar acepta lo propuesto por la comision de presupuestos y que se considere como sueldo la gratificacion concedida á los brigadieres con mando y se estienda la gratificacion á los capitanes de los cuerpos y armada.

Sigue de gravedad el general Ros de Olano.

El Sr. Venancio leerá hoy en el Congreso la ley de asociaciones concediéndolas todos los derechos excepto el atender á las órdenes é instituciones de moral constituidas, y sólo se disolverán en virtud de sentencia firme.

Madrid 5, á las 10:30 n.

En el Congreso el Sr. Pi y Margall ha prometido, sin hacer salvedad, trabajar por el advenimiento de la república. El Sr. Martos lo ha rechazado obligando al Sr. Pi á que prometiera tan solo respetar á las leyes.

El Sr. Batista ha interpelado al Gobierno sobre la cuestion de gas en Cádiz. Le ha dirigido una enérgica contestacion el Sr. Venancio Gonzáles.

Madrid 5, á las 11:15 n.

El Sr. Muro ha combatido la lista civil, comparando sus gastos con los de instruccion y de obras y con las dotaciones de los presidentes de las repúblicas. El Sr. Nieto ha contestado que

eran necesarios para el esplendor de la monarquía.

El Sr. Romero ha presentado una proposicion para aumentar á la Reina dos millones de reales.

Madrid 5, á las 11:15 n.

Senado.—En la discusion sobre el veto del *modus* han intervenido los Sres. Moret, Tejada, Elduayen, Sargasta y Vida, y ha sido desechado por 111 votos contra 56.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear. . . . .	86'75
Cambio Mallorquin. . . . .	56'25
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	56'00
Alumbrado por Gas. . . . .	104'50

**BARCELONA.**

Banco Hispano Colonial. . . . .	85'00
Ferro-carriles del Norte. . . . .	70'50
4 p <sup>100</sup> interior perpetuo. . . . .	60'50
4 p <sup>100</sup> exterior perpetuo. . . . .	61'40

**MADRID.**

Banco de España. . . . .	00'00
4 p <sup>100</sup> interior perpetuo. . . . .	60'15
4 p <sup>100</sup> amortizable. . . . .	75'90
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	91'75

**PARIS.**

4 p <sup>100</sup> Español. . . . . fin corriente.	60'87
--	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . . .	0'45
Onzas. . . . .	2'60
1/4 de onza. . . . .	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. . . . .	100'00 c. cada mil.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

El día 11 del actual señalado para una corrida de toros en Palma se verificarán además de los trenes ordinarios los siguientes:

De Inca á Palma, á las 12:45 tarde.—De Palma á Manacor y La-Puebla, á las 8:30 noche.

NOTA: Dicho día se suprime el tren ordinario mixto que sale de Palma á las 4:30 tarde y el del Empalme á La-Puebla de las 6:52 tarde.

Palma 5 de Julio de 1886. El Director general, Guillermo Morágués.

**D. MANUEL LASSALETTA Y GOMEZ**

Tesorero de Hacienda de esta provincia.

HA FALLECIDO

( Q. E. P. D. )

El Delegado de Hacienda, la desconsolada esposa del finado, hijos, hijos políticos, nietos, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demas parientes ruegan á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al rosario y funeral que en sufragio de la misma se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Cruz el miércoles 7 de los corrientes á las diez y media de su mañana en lo que recibirán particular favor.

El duelo se despide en la iglesia.  
No se recibe en la casa mortuoria.



Para Puerto-Rico y la Habana con escalas en Mayagüez, Ponce, Matanzas y Cienfuegos.

saldrá á mediados de Julio el veloz vapor

**HERNAN CORTÉS,**

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para pasajes, fletes y demas informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar, Conquistador, 7.

NOTA.—Si se reune carga suficiente hará escala en Palma

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.